

DIARIO DE PALMA.

VIÉRNES 28 DE JULIO.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

PALMA 10 rs.
 MAHON é IBIZA, franco.. 12 id.
 Cada número suelto..... 1 sueldo.

Sale el sol á 4 h. 49 ms. y se pone á 7 h. 11 ms.
 Sale la luna á 7 h. 48 ms. de la mañana y se pone á 9 h. 20 ms. de la noche.
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio dia
 12 h. 6 ms.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA.... Librería de D. F. Guasp.
 MAHON.... D. Matías Mascaró.
 IBIZA..... D. Joaquín Cirer y Miramont.

Seccion política.

REVISTA QUINCENAL.

POLÍTICA ESTRANJERA.—PRIMERA QUINCENA DE JULIO DE 1854.

Respuesta del Czar á las últimas notas de los gabinetes de Viena y Berlin.—Indecision del rey de Prusia.—Proyecto indicado por el Austria de una nueva reunion de la Conferencia de Viena.—Operaciones militares.—Estado actual del reino de Grecia.

La cuestion de Oriente ha llegado, por fin, al punto extremo ó decisivo donde forzosamente debe presentarse bajo su verdadero aspecto; ¿qué resta en adelante, entre la guerra relativamente reducida y parcial que se hace este momento, y la guerra general á donde marcha irremisiblemente la España? Solo resta la densa niebla que oscurecia quince dias há los incidentes de los sucesos actuales, y que aun no se ha disipado del todo; estos incidentes eran las operaciones recientes del ejército ruso del Danubio y las últimas deliberaciones de Alemania. La niebla que los cubria permanece aun cerniéndose sobre las conjeturas originadas por el verdadero carácter del movimiento ejecutado por las tropas de Rusia en los principados. Este movimiento pareció en un principio una táctica evacuacion de las provincias danubianas, pero muy pronto se vió que no era esta su significacion, pues el ejército del Czar no hacia mas que obedecer una orden anterior de reconcentrarse en Moldavia. Nadie duda ya sobre este punto; si las tropas rusas han levantado el sitio de Silistria, y abandonan la Valaquia, es á consecuencia de un cambio en su plan de operaciones, y para ocupar la línea del Sereth, en Moldavia donde deben aglomerarse actualmente; pero apesar de todo, los turcos con su intrepidez y feliz resistencia de Silistria, no han dejado al ejército ruso la satisfaccion de una retirada parcial ilustrada por la victoria.

Esplicado de este modo el movimiento misterioso, reducido ya á sus justas proporciones, todas las dudas y recelos se concentran en las últimas resoluciones de los gabinetes de Viena y de Berlin, puestos en la alternativa de pronunciarse en pró ó en contra por la respuesta que acaba de dirigir el emperador Nicolas á las recientes notas de Austria y Prusia. Esta es la niebla mas densa y oscura, que pronto se ha de disipar, porque creemos que semejante estado no puede durar mucho tiempo. ¿Cómo ha de prolongarse, sin

comprometer todos los intereses, y lo que es superior á ellos, la claridad y franqueza de la situacion? La Alemania se halla en una onerosa expectativa armada, sin acarrear consecuencias de paz ni de guerra, é Inglaterra y Francia tienen indudablemente derecho para saber lo que de ella deben esperar. Rusia es la única potencia interesada en estas dilaciones sucesivas y prolongadas, con las cuales consigue una doble ventaja, en cuanto puede lisonjearse de sacar partido entibiando las alianzas, creando elementos de discordia en Europa por medio de proposiciones insidiosas, y especialmente porque gana tiempo dejando inmóvil una gran parte de las fuerzas occidentales, y aplazando operaciones mas serias, combinadas con objeto de acorralarla victoriosamente en sus antiguas fronteras. Hé aquí la razon por que no debiera formar los deseos de Europa lo que forma los secretos deseos de Rusia, y porque todas las circunstancias se aunan para imponer á Alemania el deber de una resolucion pronta y franca. Es cierto que el Austria y la Prusia van á cargar con una grave responsabilidad, como sucede siempre que se rompe la paz, pero la lentitud y las dilaciones en el momento mas decisivo significarian tambien una responsabilidad no menos grave respecto al continente y respecto á la política occidental á que desde el primer dia se han adherido.

El hecho que ha ocasionado estas prolongadas dudas sobre la verdadera disposicion de Alemania es la respuesta del emperador Nicolas á las últimas notas de Austria y Prusia, recibida el dia 5 de julio por los dos gobiernos. El coronel de Manteuffel, enviado del rey de Prusia en San Petersburgo, ha sido el encargado de llevarla á Berlin, y el Príncipe Gortschakoff, hermano del general en jefe del ejército del Danubio, de llevarla á Viena; pero lo mas extraño, al examinar esta respuesta, segun la esplican las versiones mas acreditadas, es que solo se ven en ella las pretensiones emitidas desde el principio por Rusia y renovadas posteriormente bajo la forma de las diversas proposiciones que han ido sucediéndose. Es evasiva en cuanto al sentido de no responder directamente á la peticion comunicada al gabinete de San Petersburgo y de no aceptar al parecer el principio de nuevas negociaciones; y por los hechos, no espresa una política que desee sinceramente la paz, pues la Rusia acepta el principio de la proteccion comun de los cristianos de Oriente tal como se ha establecido en los protocolos de la conferencia de Viena pe-

ro añaden que con la condicion de que esto no perjudique en nada á su derecho especial de protectorado religioso sobre las poblaciones griegas de Turquía. Si así fuera, ¿de qué serviría el protectorado comun de Europa? Resultaria entonces que el continente solo habria tomado las armas para dar con la autoridad de su intervencion una nueva fuerza al derecho que reclama el Czar. La Rusia, segun su respuesta no consentiente en retirarse del territorio otomano, apoyándose en que los principados constituyen el único punto donde puede operar con ventaja, mientras sus escuadras permanecen bloqueadas en sus puertos y los ejércitos anglo-franceses acampados en el Danubio, y que continuará por la misma razon ocupando la Moldavia, que es el centro de sus operaciones estratégicas.

El gabinete de San Petersburgo se muestra dispuesto á entablar negociaciones para restablecer la paz, si no se atenta ni aun indirectamente contra la Rusia durante las negociaciones, ó en otros términos, el gabinete ruso pide un armisticio que le garantice de cualquier empresa por mar y tierra. Si es cierto que este es el sentido de la respuesta rusa á la nota austro-prusiana del 2 de junio, podrá interpretarse como se quiera, pero siempre vendremos á parar á esta conclusion: que la Rusia insiste en los privilegios religiosos que constantemente ha reclamado con la mayor tenacidad, que permanece en su posicion amenazadora respecto á Turquía, y que pretende estar segura contra cualquier ataque por medio de un armisticio, y negociar bajo estas bases la paz. Hé aquí el resumen de la posicion creada por la nota rusa, si son exactas las versiones que sobre ella circulan.

Lo cierto es que no ha merecido en Viena una acogida muy favorable, y que no ha satisfecho á nadie la respuesta del Czar. ¿Pero en qué consiste que no ha producido la misma impresion en Berlin? Tal vez podria esplicarse esta diferencia por la misma diferencia calculada que, segun dicen, se advertia en la redaccion de los documentos dirigidos á las dos cortes, pero siempre resulta que el gabinete de Berlin ha recibido mas favorablemente la respuesta del emperador Nicolas, y aun se añade que ha tratado de hacer que participe de sus sentimientos el gabinete de Viena. Este paso tendrá seguramente poco éxito, si se considera la firmeza del gobierno austriaco, y que en este momento se discute en Alemania si permanecerá fiel á la política que ha sancionado ella misma, ó si se dejará arrastrar

por esa política quimérica é incierta que parece halagar á intervalos el ánimo del rey Federico Guillermo, y que consiste en mantenerse en equilibrio entre las potencias occidentales y la Rusia, despues de haber dejado en olvido la razon y el derecho.

¿Las relaciones de Oriente y Occidente terminarán por dar origen á nuevas garantías para una paz eficaz y la seguridad de Europa? Cuando la conferencia de Viena fundaba en este pensamiento el principio de sus protocolos, cuando mas recientemente aun la Alemania sentaba en el número de las condiciones de la paz la libertad de las bocas del Danubio y del mar Negro, ¿qué mas hacia sino tomar medidas contra la Rusia y entrar en la senda de renovacion del estado de Oriente, que ha sido constantemente el objeto de Inglaterra y Francia? Tal es en efecto la cuestion, y el rey Federico Guillermo la juzga al parecer mas que por sí misma por su afán de paz universal y quizás por sus temores de ver en Berlin un ejército ruso. El inconveniente de este sistema es no satisfacer á nadie, ni aun á la Rusia, que tan solo se vale de la irresolucion del soberano de Potsdam porque le conviene, y porque espera llegar como ella á disolver la alianza de los dos principales potencias de Alemania. Si, como nos resistimos á creer, tuviera semejante resultado la respuesta rusa, habria conseguido el triunfo que con mas anhelo ambiciona el Czar; pero M. de Manteuffel debe reflexionar que hay complacencias peligrosas, y que la paz necesita condiciones muy diversas de las que propone el adversario del derecho europeo y de la civilizacion occidental.

¿Quién sabe? tal vez nos dejamos arrastrar por vanas conjeturas; el gabinete de Viena no ha titubeado en manifestar á San Petersburgo que insistia de nuevo en la evacuacion inmediata y sin condiciones de los Principados; al mismo tiempo, lejos de suspender el Austria el movimiento de sus tropas hácia la Valaquia está dispuesta por el contrario á pasar la frontera, su ejército espera tan solo la última orden, y esta va á recibirla muy pronto. Pero el Austria está deseosa de llevar á cabo el proyecto de convocar nuevamente la conferencia de Viena, para someter á su discusion la última respuesta del Czar, y dar de este modo un carácter colectivo á la decision de las potencias reunidas. La Prusia se verá entonces en la precision de salir de su estado actual de incertidumbre ó se negará á adherirse al acta que que resulte de la nueva conferencia, y en este caso

se verá lanzada en un aislamiento que será la humillante retractación de todos los actos en que ha tomado parte, ó se adherirá al nuevo protocolo, y el Austria podrá obrar con mas resolución y desembarazo. Se asegura que el gabinete de Viena ha comunicado ya á Francia é Inglaterra este pensamiento de una nueva reunion de la conferencia, lo cual daría por resultado añadir una acta mas á la multitud de protocolos que ha producido la cuestion y manifestar la opinion comun sobre la situacion actual. Si Francia é Inglaterra acceden á esta proposicion, caminamos rápidamente á un rápido desenlace, que probablemente será conforme á la política que hasta ahora se ha seguido.

Mientras ocupan á Alemania tan graves deliberaciones, continúa la guerra adquiriendo nuevas proporciones, no por haberse llevado á cabo operaciones decisivas, sino por las fuerzas que se despliegan y los preparativos que se multiplican. Acaba de embarcarse un cuerpo de ejército frances en Calais para el Báltico y por una novedad muy notable, los soldados de Francia son trasportados en buques ingleses. Símbolo interesante de la alianza de ambos pueblos! El emperador explica, en una proclama el carácter de la partida de este ejército del Báltico.

Prepáranse ademas en Oriente otros sucesos en que representarán el papel principal las fuerzas europeas, pues el ejército otomano que hasta ahora sostenia la lucha con diverso éxito en su doble teatro, vencido en Asia y vencedor en el Danubio, ha pasado el rio en pos de los rusos despues de su postrer triunfo de Giurgevo.

Este es el estado actual de la cuestion de Oriente, pero antes que llegue al límite que desea la Europa, antes que sea tan posible como es deseada la paz ¿no ha de cruzar períodos sangrientos y peligrosos? ¿no ha de dejar por huellas una turbacion profunda? Lancemos sino nuestra mirada hácia el reino de Grecia, agitado por las instigaciones rusas; es cierto que va calmándose paulatinamente la tempestad que pasó sobre sus fértiles comarcas; que vuelven á enlazarse los gobiernos de Atenas y de Constantinopla, y solo quedan algunas turbas de bandidos, como recuerdo de los ilusos que soñaron en la restauracion del antiguo imperio de Bizancio. Pero, ¿qué ha resultado del movimiento griego? La ocupacion estrangera, la devastacion del pais, y un desengaño comprado á costa de torrentes de sangre!

(Diario de Barcelona.)

NOTICIAS NACIONALES

MADRID 21 DE JULIO.

De la hoja suelta del *Católico* de 20 del actual tomamos lo siguiente:

Casi sitiada ayer por necesidad nuestra redaccion, como sucedia á todos los vecinos de este y de otros barrios, apenas podemos añadir pormenor alguno, como no sea de lo poco que podía verse desde los balcones. Hemos dicho que estábamos casi sitiados, porque estando cerca el cuartel del Soldado, donde habia tropa, tomaron los paisanos las boca-calles de las cercanías, y en unas con barricadas y

en otras sin ellas, comenzó á poco mas de las nueve un vivísimo fuego que duró hasta eso de las cuatro de la tarde. En las cuatro esquinas que forma la confluencia de las calles de San Anton y Santa María del Arco, y en el mercado que allí hay y desde los balcones, sin mas parapeto, se estuvo casi sin cesar disparando tiros hácia el cuartel. No sabemos si á eso de las doce saldría parte de la tropa; ello es que, por esta parte parecia alejarse el fuego, si bien en cambio se sentia mas vivo hácia la calle de Libertad, Infantas, etc., y hasta parecia jugar algun cañon. A eso de la una y media vimos conducir en una escalera un jóven paisano muerto de un balazo, escoltado por cuatro paisanos quienes dando vivas á Isabel II y á la libertad le llevaron, segun oímos, á San Antonio de los Portugueses. La misma ú otra bala hirió á otro paisano y le rompió el fusil. Por entonces circuló una alocucion, fechada á las once de de la mañana, en que se decia que terminada la mision que personalmente habia tomado el general San Miguel para que se retirasen las tropas, y habiendo sido nombrado por aclamacion gefe de las fuerzas populares dicho general, se constituia este con los generales Valdés é Iriarte y con el señor Escalante en casa del conocido banquero señor Sevillano, y se encargaba á los madrileños valor y confianza. A eso de las cuatro circuló el papel, que mas abajo insertamos, anunciando el nombramiento de una junta de salvacion y defensa. Poco despues oímos una corneta y vimos que unos cuantos paisanos armados, no sabemos si con el mismo general San Miguel ó con otro gefe, fueron recorriendo los puestos, y notamos que á poco se suspendió el fuego. Dijose que la tropa del cuartel del Soldado desistia de resistirse y pedía salir, pero con sus armas, y que á esto se opusieron los paisanos, quienes se dice querian entregasen ántes los fusiles. Ello es que las hostilidades continuaron suspensas.

Entretanto fueron aumentándose y reforzándose las barricadas, especialmente la de la calle de San Marcos, dando frente á la Costanilla, por donde ha estado cerrado completamente el paso hasta hoy á eso de las diez que se ha dejado como en otras una pequeña abertura; parece se nombraron algunos gefes de las barricadas y puestos para que se procediera con todo órden y se hiciese el servicio de centinelas con toda regularidad y pudiesen ir alternando en él descansando unos mientras otros vigilaban.

Dícese que á eso de la una de esta noche salió del cuartel la tropa; ello es que desde ayer tarde no ha vuelto á sentirse fuego por esta parte, y anoche solo se oía el alerta que de tiempo en tiempo se daban los centinelas de las barricadas. Olvidábasenos añadir que en las inmediaciones de estas se desempedrarón las calles y se subieron las piedras á varias casas contiguas que estaban desalquiladas y en que tambien se habian constituido algunos paisanos.

Antes de ayer fué horroroso el fuego que se hizo en las inmediaciones de la plazuela de Santo Domingo, en la cual habia tropa, teniendo cojidos los paisanos las boca-calles contiguas. Once horas parece duró el fuego.

Este se dice fué ayer vivísimo por la plazuela del Angel y calle de Atocha, viéndose hondas huellas de los disparos

de cañon en la casa nueva de frente á San Sebastian, esquina á la de Cañizares.

Por el barrio de Amaniel tambien hubo un vivísimo fuego, pues se dice que la Guardia civil se apoderó del cuartel llamado de Guardias, y desde él se sostenia el fuego entre la Guardia civil y los paisanos apoderados de las boca-calles.

Hoy parece oirse á lo léjos algunas descargas; no sabemos si lo serán efectivamente ni donde.

Los paisanos continúan sus preparativos de defensa. La calle de la Montera, Puerta del Sol, todas las calles, en una palabra, parecen un campamento. En todas hay barricadas, custodiadas por pueblo armado.

En la barricada de la calle de Gravina en su embocadura con la de Hortaleza, se estaba poniendo esta mañana una especie de bandera con este lema: «Baluarte de la muerte.» En otra se leia con grandes caracteres el siguiente cartel: «El vecindario abrirá todas las puertas. Pena de muerte al ladrón.»

En medio de todo y en los ratos que cesa el fuego, circula la gente por las calles, sin que gracias á Dios se haya cometido que sepamos ningun insulto ni atropello. Esto hace mucho honor al pueblo de Madrid; y es tanto mas digno de consignarse y apreciarse, cuanto llevamos casi tres dias en que puede decirse no se sabe si hay gobierno ni autoridades.

A estas si las hay, á la Junta de salvacion y defensa, ó á quien corresponda y pueda, nos atreveríamos á rogar tomase las disposiciones convenientes para que no faltasen comestibles y demas necesario. Ayer, en pocas partes se encontraba carne, pues hallándose el matadero en un extremo, y empleados en barricadas los carros que suelen conducirla, no pudieron sin duda circular y abastecer las carnicerías. Confiamos que todo esto se atenderá debidamente.

De la hoja que hoy han dado *Las Novedades* copiamos lo siguiente:

«Ya hemos dicho en nuestros anteriores suplementos el estado de la lucha al anochecer del 19; no se alteró en lo mas mínimo hasta el alba, si bien es digno de mencionarse, que durante la noche recorrió la Junta de víveres á aquellos de los puestos enemigos que se mostraban mas dispuestos á ceder. El hambre iba siendo horrible; apenas les quedaba fuerza á los soldados para pedir con voz doliente pan á las barricadas, en vez de enviarlas plomo y muerte. Un calor de treinta grados hacia mas crítica la situacion de aquellos infelices, víctimas de un gobierno sin conciencia.

Fuese desesperacion, acaso natural, ó fuese, como tambien es posible, que no se hubiera recibido en ciertos puntos la órden del ministerio caido para que cesara el fuego, su actitud hostil tenia á los paisanos alerta, y aun sonó en las barricadas que estaba jugando la artillería del Parque. Lo cierto no se sabe todavía, porque los sucesos que en seguida se precipitaron apartaban la atencion de aquel. No habia cesado un punto la Junta de Salvacion en enviar comisiones al gobierno para que la calma se restableciese; pero sin duda el estado de las comunicaciones contribuyó á que se retardara. Al fin, á mediodía la fuerza de Correos, que era sin duda el punto mas importante, dió muestras de querer abrazar la causa

del pueblo, que fué como la señal de que hiciesen lo mismo casi todos los restantes. No pudiendo referir detalladamente la toma de posesion de todos, nos limitaremos á la del Principal, espectáculo tiernísimo y noble, que desde hoy en adelante será el mayor título de gloria del pueblo de Madrid. Figúrense nuestros lectores la tan famosa Puerta del Sol, con todos los atributos y colorido de un campo de batalla, henchida de un inmenso pueblo que, aunque receloso y desconfiado, se agitaba con secreto júbilo. Ibanlo capitaneando el ilustre San Miguel, uno de los mas antiguos adalides de la libertad española, y la Junta de Salvacion.

Al llegar á la puerta de Correos salió á recibirlos el comandante de la fuerza; y si bien por haberse cerrado inmediatamente cundió en el pueblo la alarma, oyéronse á poco prolongados vivas y gritos de júbilo que alejaron todo recelo. Volvióse á abrir la puerta, y fueron desfilando los soldados por entre la multitud, á cuyas manos pasaban sus armas pacífica y hasta cortesmente. Aqui, repetimos, fué donde se cubrió de eterna gloria el pueblo madrileño. Aquellos á quien tenia un momento ántes por enemigos, aquellos á quien habria despedazado un minuto ántes, fueron desde entonces sus mas caros amigos, y como salian escuálidos, medio muertos de hambre, los condujo apoyándose en sus brazos á las tabernas y á las fondas vecinas. Esta misma conducta se observó tambien con los oficiales haciendo abrir al propósito el café de Correos. La inmensa multitud que poblaba los balcones y las avenidas de las cercanas calles prorumpió en aplausos y vivas, que, á decir verdad, era cosa muy de aplaudir y victorear.

Desde este punto fué Madrid todo alegría, aunque reposada y grave, como si pesara sobre el corazon de todos la sangre vertida. En las barricadas siguió y sigue á esta hora haciéndose el servicio con estricta puntualidad.

El aspecto de la poblacion era por la noche de lo mas pintoresco que pueda imaginarse. Iluminada espontáneamente, colgados todos los balcones, reunidos en grupos los vecinos, se contaban los rasgos de valor de la jornada, lamentábase el peligro del hermano, se lloraba la muerte del amigo, junto y sazonado todo con entusiastas vivas á la libertad y á los generales Espartero y O'Donnell, salvadores de la Patria. Cada barricada era una tertulia donde empuñado el fusil se discutia la actual situacion política con esa admirable sensatez, con esa sana razon que el pueblo está demostrando. En algunas de estas reuniones veíanse tambien soldados, hermanos nuevos, á quien se evitaba todo dolor y todo remordimiento, hablando con frivolidad de las desgracias ocurridas....

En lo poco que hemos escrito estos dias habrán notado nuestros lectores que nos referiamos á una zona muy limitada, como que estando interrumpidas las comunicaciones entre los barrios, solo vivíamos donde escribíamos: en la calle de Jacometrezo. Ahora nuestras palabras tienen otra significacion: ahora hablamos de todo Madrid. Acabamos de recorrerlo. El mismo espectáculo interesante y heroico presenta la Puerta del Sol que la plaza de la Cebada; lo mismo se vé en el barrio de Lavapiés que en el de Maravillas.»

De la *Nacion* tomamos las siguientes noticias:

Las malélicas influencias que han traído á este país á la deplorable situación que estamos atravesando y que ven con diabólica complacencia las desgracias de la patria, trabajan afanosamente por producir la desunion entre los buenos liberales como lo han hecho con éxito para producir colisiones sangrientas entre los ciudadanos y alguna parte del ejército.

¡Alerta pues, liberales de los antiguos partidos! Todos caben en el nuevo que hoy se levanta con fuerza de absorcion bastante para constituir uno grande, poderoso, verdaderamente nacional.

Remuévanse los poderosos obstáculos que vienen oponiéndose hace mucho tiempo á esta gran regeneracion: y váyanse al extranjero á ejercer sus perniciosas habilidades los infaustos personajes que han explotado como patrimonio suyo este infortunado país. Los duques de Rianares son ya incompatibles con todo régimen de legalidad y de libertad, y deben ser estrañados de estos reinos, si comprendiéndolo así no se espatrian voluntariamente y al instante.

Es admirable la actitud y patriotismo del pueblo de Madrid. Despues de haber triunfado en las barricadas ha permanecido por espacio de veinte y cuatro horas entregado á sí mismo, sin gobierno, sin autoridades ni otro freno que el sentimiento de su deber, y el de su omnipotencia, y sin embargo ni un solo esceso ha llegado á nuestra noticia que se haya cometido, ni aun de los que son tan frecuentes en estado normal en una gran poblacion. Hemos recorrido casi todas las barricadas y hemos visto en las mas escrito en grandes caracteres impresos *«pena de muerte al ladron.»* Un sentimiento noble y altamente patriótico le ha guiado en esta grande empresa y ha procurado que ningun ente mezquino y ruin viniese á empañar la inmarcesible gloria que ha conquistado. ¡Loor á tan virtuoso pueblo!

Ayer noche la capital estaba iluminada con millares de luces colocadas espontáneamente en los balcones por el pueblo. En la calle de Jardines hemos visto el retrato de Espartero, y en la de la Concepcion Gerónima el de Espartero y O'Donnell bajo pabellones alumbrados por faroles pintados.

Segun las últimas noticias recibidas en esta corte, la division de operaciones, que á las órdenes del señor ministro Blaser, salió en persecucion de los ilustres generales O'Donnell, Dulce y demás gefes del ejército libertador, que al decir de los polacos, marchaban fugitivos á refugiarse á Portugal, se les ha unido por completo fraternizando con sus compañeros de armas.

Dícese que el *denodado* Blaser es el que se ha refugiado en Portugal.

El insigne general O'Donnell y su valiente ejército es esperado con ansia en esta capital á donde debe llegar dentro de algunos dias.

Escriben de Lisboa con fecha del 11 al *Morning Chronicle*, que el general don Manuel de la Concha había llegado á aquella capital procedente de Tenerife, á

bordo del *Severn*; dicho general se ha fugado de la isla poco ántes de la llegada de un buque de guerra que debía llevarle prisionero. Añade la misma carta que, segun se decia, su hermano D. José había pasado por Viziers dirigiéndose á Galicia.

Los diarios de Lisboa aseguran haber llegado el dia 12 á Gibraltar el general D. José de la Concha. A estas horas estará en Málaga. Al saber la primera noticia del alzamiento inmortal del 29 de junio, Concha voló á la frontera del Pirineo para contribuir á su triunfo. Arrestado allí por las autoridades del vecino reino, no perdonó esfuerzo alguno hasta lograr embarcarse en Burdeos para Inglaterra y España. Le acompaña el ilustre general Zabala, defensor como él de las libertades patrias. Estos eran los generales de quienes las indignas publicaciones polacas decian reprobar el movimiento salvador de O'Donnell y de Dulce, y de sus demas queridos y leales compañeros.

ENTRADA DEL GENERAL ESTARTERO EN ZARAGOZA.

Hé aquí como la refiere el *Barcelones*: —Desde el dia anterior que se notició al pueblo la llegada de su presidente las calles se llenaron de gentes, y en medio de los vivas y aclamaciones de la multitud, escoltadas por la guardia-cívica nacional y con su correspondiente música, se trasladaron las gloriosas banderas de la milicia desde la casa del Ayuntamiento á la de la Junta de Gobierno. Durante toda la noche se estuvo trabajando en levantar un colosal arco de triunfo en la plaza de la Constitucion y una bonita fachada para iluminacion en el palacio de la Diputacion.

Al amanecer las calles se llenaron de gentes, y á las ocho en punto el estruendo del cañon anunciaba la llegada del invicto general.

Cubierta la carrera por las tropas, un inmenso gentío apareció con ramas de árboles y dando vítores, detras venia una porcion de nacionales á caballo y en una elegante carretela descubierta el general Espartero vestido de paisano trayendo en un lado al alcalde D. Manuel Pessino y al estribo al general del distrito Sr. Ayerbe: cerraba la marcha un piquete de cazadores de Bailen y otro de carabineros y multitud de coches de los que habian salido á esperarle en las afueras: las tropas le hicieron los honores, y dando la vuelta por el Coso, Albardera, Mercado, Platería y calle de San Gil, pasó á su alojamiento situado en casa del señor marques de Nibbiano. Allí le esperaban el ayuntamiento, los generales que se hallaban en la plaza y multitud de personas notables.

El entusiasmo que ha reinado en la larga carrera es indecible, en ella se ha arrojado desde los balcones, versos, flores, palomas, dulces, y cuanto pueda sugerir la imaginacion para festejar á quien tanto ha querido Zaragoza.

Las tropas han desfilado por delante de sus balcones al compas del himno de Riego, no pudiéndolo hacer en columna de honor por la gente que ocupaba todo el Coso y que era imposible retirar.

La guardia la dan una compañía con bandera y música del regimiento de la Corona, y otra de la Milicia Nacional.

Nuestros votos están cumplidos, el pueblo de Zaragoza tiene dentro de sus mu-

ros al que tanto ha anhelado y su presencia será hoy la mejor garantía de su felicidad.

Nosotros que tanto tiempo hemos estado sumidos en el silencio, alzamos hoy la voz y en nombre del pueblo todos saludamos á nuestro escelso presidente con el grito de ¡viva la LIBERTAD!

NOTICIAS ESTRANJERAS

CUESTION DE ORIENTE.

El *Morning Chronicle* publica el siguiente parte telegráfico:

Bucharest 8 de julio.—Se confirma la ocupacion de Giurgewo por los turcos. Treinta mil de estos y doce mil auxiliares circuyeron cerca de Giurgewo al general Saimonoff, quien pudo abrirse paso y retirarse hácia Bucharest. El combate duró once horas, y los rusos tuvieron una pérdida de 900 hombres entre muertos y heridos. El general Chruleff perdió un brazo. El príncipe Gortschakoff se dirige hácia el Danubio. Llegan del Sud refuerzos considerables para los rusos.

Se lee en el *Ost-Deutsche-Post* de Viena del 7 de julio: «Personas de buena posicion, aunque sospechosas de simpatías rusas, dan las siguientes noticias sobre la mision del príncipe Gortschakoff:

El Emperador Nicolas declara que no puede creer en una guerra entre el Austria y la Rusia; desea la paz, ó al ménos que el Austria prepare el camino; que ha accedido ya en parte á las peticiones del Austria y que está dispuesto á acceder mas tarde á ello completamente; que evacuará la Valaquia en el acto, pero que no puede hacerlo con la Moldavia, por ignorar si el ejército anglo-frances perseguirá al suyo en su retirada. Pide, pues, para evacuar la Moldavia, que se le garantice de que las provincias danubianas no serán ocupadas por ninguna de las potencias con las que está en guerra. Se ha dado orden al príncipe Gortschakoff de que examine el estado de las cosas en el mismo terreno, y que regrese inmediatamente á San Petersburgo á buscar la contestacion definitiva que se dará en el término de quince dias.

El *Times* dice, refiriéndose á la *Correspondencia austriaca*, que el Austria intimará de nuevo á la Rusia la evacuacion de los principados, y ocupará la Valaquia dentro un mes.

El *Lloyd* de Viena del 10 de julio da, con referencia á una carta de Bucharest, el texto de un despacho dirigido por el conde de Nesselrode al baron de Budberg, comisario imperial en los principados. El lenguaje de este despacho nos parece tan impolítico, dice el *Diario de los Debates*, que dudariamos mucho de la autenticidad del documento si no fuese reproducido y acompañado de algunas observaciones por el *Lloyd*, periódico en general bien informado y grave.

Hé aquí lo que escriben de Bucharest con fecha 4 de julio al *Lloyd*:

Por el siguiente hecho podreis juzgar de la triste situacion en que estamos. El baron de Budberg convocó ayer, ántes de dirigirse al cuar-

tel general del príncipe Gortschakoff en Ursitchehni, á los principales boyardos y funcionarios públicos para darles sus órdenes sobre la conducta que deben observar durante su ausencia, pero el mayor número de personajes convocados se han fingido enfermos. El baron de Budberg se ha visto pues obligado á hacer saber á cada uno de ellos por escrito y á darles copia de un mandato imperial del 23 de junio, del cual hé aqui el testo:

«Señor baron: S. M. el Emperador desea que á la primera ocasion participeis á los valacos, la irritacion de que está S. M. poseido al ver la singular actitud de los valacos, particularmente de los boyardos, relativamente á las tropas rusas que entraron en los principados para libertarles del yugo de los turcos. S. M. el Emperador no cree en verdad, en las circunstancias actuales, que los que profesan la misma religion que el Emperador ortodoxo estén sometidos á otro gobierno que á un gobierno cristiano.

Si los valacos no comprenden esto, dominados como están por la influencia de la Europa que está entregada á falsas creencias, el Emperador no puede, sin embargo, renunciar á llenar la mision que el cielo le ha confiado como gefe de los cristianos ortodoxos, es decir, á sustraer para siempre de la soberanía otomana á los que profesan la verdadera religion cristiana, la religion griega.

Este pensamiento ocupa al Emperador desde el principio de su glorioso reinado, y ha llegado el momento de poner S. M. en ejecucion el proyecto que concibió hace mucho tiempo, digan lo que quieran los impotentes Estados de Europa, entregados á falsas creencias. Nosotros estamos con Dios y él con nosotros, y la victoria está de nuestra parte. S. M. el Emperador os ordena, señor baron, que amonesteis severamente á los boyardos y á los funcionarios superiores de la Valaquia por su conducta desleal con respecto á nuestras tropas.

Pronto llegará el dia en que los valacos insumisos, que han provocado hasta el mas alto punto el descontento de S. M., pagarán cara su deslealtad. Sed muy severo, señor Barón, contra esos valacos anárquicos; pues cuanto mas severo seais, mejor efecto producirá. Tal es la voluntad de S. M. el Czar.—Recibid la seguridad de mi perfecta consideracion.—NESSELRODE, *canciller del imperio.*»

A consecuencia de esta instruccion del canciller del imperio, el baron de Budberg adopta un tono que provocaria una explosion terrible si no se supiese que ha sonado ya la hora de la dominacion de los rusos en los principados.

Palma

27 DE JULIO.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia para mañana el teniente coronel graduado D. Sebastian Toledo, capitán del escuadron Cazadores de Mallorca.

Parada, hospital y provisiones, el regimiento infantería de Isabel II.

El teniente coronel sargento mayor—Fabian Aznars.

Boletín religioso.

Santo del día.

La BEATA CATALINA TOMAS VIRGEN.

Esta es sin duda la mejor flor que ha brotado del místico jardín balearico. Como el lilio del desierto nació en Valldemosa dia 1º de mayo de 1555, de Jaime y Marquesina Gallard. Desde la cuna dió claros indicios de su futura santidad, y el cielo mostró claramente que estaba predestinada para ser un perfecto tabernáculo donde debía habitar el Altísimo, durante los días de su preciosa vida. La abstinencia puede decirse que nació con ella, pues que notaron sus padres con asombro, que en los viernes y días de ayuno no tomaba el pecho sino una sola vez, costumbre que guardó religiosamente hasta su tránsito, siendo tan frugal su comida, que apenas podía ser suficiente para alimentar una avecilla. Su porte tenia absortos á todos los vecinos de aquella comarca, que la apellidaban comúnmente la viejecita. La circunstancia de haber perdido en su infancia á los autores de sus días, la condujo á servir como de criada en casa de una tia suya que habitaba en el predio Son Gallard. En las agrestes montañas de aquel sitio, por do apacentaba CATALINA el ganado, buscaba como la Esposa santa á su Amado, y Este no se desdennó de darle á gustar sus carismas, enviando á sus ángeles y á sus santos, para que cuidaran de ella y de su aprisco, ahuyentando de sus contornos los espiritus tartáreos, que ya desde su mas tierna edad le habian declarado guerra sin treguas. Sin embargo, CATALINA conoció la eficacia de esta proteccion, mayormente cuando á las altas horas de la noche le apareció S. Antonio Abad para acompañarla á su casa, de la que habia salido en busca de agua en una fuente pública, creyendo que era ya la alborada, de cuya equivocacion la sacó la campana de la Cartuja, que tocaba á maitines, y con esto conoció que era media noche. Esto no obstante alimentaba en su pecho un grande deseo, cual era el de vivir en la casa del Señor para mejor consagrarse á su servicio durante el periodo de su vida. Su padre espiritual secundaba tan piadosos intentos, y apesar de su grande influjo con la mayor parte de la nobleza de Palma y del respeto y veneracion con que le miraban algunos monasterios de religiosas, no pudo lograr que los primeros dotaran á su confesada para entrar en religion, ni que los segundos la admitieron sin dote, por mas que ponderó los preciosos quilates de virtud que adornaban el alma de CATALINA. El Escelso quiso ostentar la gloria y el poder de su diestra, haciendo que las comunidades de Santa Margarita, San Gerónimo y Santa Magdalena, que se habian hecho superiores á los respetos de la carne y de la sangre, rehusando admitir á la pobre TOMASA, enviaran presurosos sus mensajes para noticiarla que deseaban contarla en el número de sus hermanas en sus respective conventos. CATALINA eligió el de Santa Magdalena, y en medio de la efusion de su espíritu y del placer de las religiosas, hizo su profesion solemne el dia 24 de agosto del año 1555. No es fácil seguir á la jóven profesa en su admirable carrera; porque sus asombrosas penitencias, sus actos de fe y de heroica caridad, su abnegacion que llegó á rehusar el cargo de priora, y los favores que recibió del cielo, piden un campo mas dilatado que el que ofrece un resumido artículo biográfico. Aunque su cuerpo moraba acá en el suelo, su alma se remontaba hasta el trono del Altísimo, donde cual otro Pablo disfrutó de los inefables arcanos, que no es dado al hombre referir, y como el Real Profeta exclamaba de continuo; ¡Ay de mi, que se prolonga mi destierro mas de lo que yo quisiera! No se hizo sordo el Señor á los tiernos gemidos de CATALINA, y determinó sacarla de este valle de miserias para trasladarla al paraíso, haciéndola partícipe de la gloria de los bienaventurados. Enferma de amor, á la media noche del Lunes Santo, que fué dia 5 de abril de 1574, oyó la voz del Divino Esposo que la llamaba á las nupcias celestiales; y como vivió siempre

aparejada, fué admitida á ellas dejando anegadas en un mar de lágrimas á sus numerosas hermanas, que prosternadas en torno de su lecho salmodiaban sin consuelo. Los palmesanos participaron todos de aquel mismo sentimiento, y de todos los ángulos de la isla corrieron presurosos al monasterio de Santa Magdalena para adorar el cuerpo de la que en el concepto público era la gloria de Palma, la alegría de Valldemosa y la honra de todo el reino Balear.

CULTOS.

MAÑANA VIERNES En Santa Magdalena

Se celebra la solemne fiesta con que todos los años el M. Iltre. Ayuntamiento de esta capital obsequia á su amada y esclarecida compatriota LA BEATA CATALINA TOMAS. Á las diez y media se cantará la misa mayor con música y sermón, que pronunciará el jóven presbítero D. Teodoro Alcover. Por la tarde á las siete y media habrá completas, tambien con música, en preparacion á los solemnes obsequios que consagra anualmente á la misma santa Virgen la Rda. Comunidad de religiosas sus hermanas.

ANUNCIOS OFICIALES.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE LAS ISLAS BALEARES.

Sanidad.—La Esma. Junta provisional de gobierno de esta provincia, me comunica con fecha de ayer la resolucion que sigue: «La Junta de gobierno, en sesion celebrada hoy dia de la fecha, y en virtud de una razonada esposicion del Iltre. Ayuntamiento, ha tenido á bien decretar lo siguiente:—«El establecimiento de médicos, cirujanos y farmacéuticos titulares en todas las ciudades, villas y lugares del reino, dotados por estos mismos pueblos, acordado por el ministerio Sartorius-Domenech en 5 de abril último, queda suspendido.» Lo que participo á V. S. para su inteligencia y efectos consiguientes.» Y me apresuro á insertarlo en el Boletín oficial y periódicos de la capital, para que llegue á noticia de los ayuntamientos y suspendan desde luego los efectos de la espresada disposicion. Palma 22 de julio de 1854.—José Miguel Trias.

SUCURSAL DE PALMA DE MALLORCA.

Todavía existen en esta Sucursal varias cantidades procedentes de intereses devengados hasta fin de junio último, por capitales impuestos en la misma. Me considero pues en el deber de recordar á los deponentes la necesidad de que antes del 31 de este mes, se presenten los respectivos interesados á cobrar los referidos intereses; porque de no hacerlo se impondrán estos el 1º de agosto próximo como depósitos á voluntad con arreglo á lo dispuesto en el art. 29, de la real instrncion de 14 de octubre de 1852. Palma 25 de julio de 1854.—Mignel Salvá y Cardell.

LOTERIAS NACIONALES.

Se avisa al público que mañana se cierra la venta de la que se ha de celebrar el dia siguiente, á 520 rs. vn. cada entero, y 80 el octavo. Palma 27 de julio de 1854.—Jaime Muntaner.

REVISTA DE PERIÓDICOS DE PALMA.

Del Genio de ayer tomamos lo siguiente: El constante adalid del partido progresista y uno de sus mas dignos gefes el ex-diputado á Cortes por el distrito de Manacor Sr. D. Jaime Sureda y Moragues ha merecido de dicho distrito la investidura de vocal representante de él en nuestra Junta provisional de gobierno. Conocedores de su probado patriotismo nos complacemos en su eleccion, celebrando tomase parte en los acuerdos de la sesion de ayer.

Campos 19 de julio. A las seis de la tarde del dia de ayer proclamó el Ayuntamiento de esta villa en union con algunos señores de la poblacion los principios de Libertad, orden y moralidad, consignados en el programa de los generales O'Donnell y Dulce á los cuales con tanto entusiasmo se han adherido la capital de esta provincia. Para el mayor lucimiento de un acto tan imponente se cantó un solemne Te Deum en la iglesia parroquial, al cual asistió el Ayuntamiento con dichos señores acompañados desde la consistorial de la banda militar de aficionados de este pueblo; Despues el Ayuntamiento con el reverendo Clero, los mismos señores y un numeroso gentío volvió á la Casa capitular, dando entusiasmas vivas en la plaza á los caros objetos de dicho pronunciamiento, obsequiando despues el Ayuntamiento con un refresco á todos los concurrentes. Por la noche tocó la música en la misma Consistorial varias piezas escogidas y patrióticas, en demostracion de los vivos sentimientos del vecindario en favor de los principios proclamados por el cuerpo municipal. (Corresp. del Genio.)

Boletín

COMERCIAL Y MARÍTIMO.

NAVIGACION

ADUANA DE PALMA.

Nota de los buques que han presentado sus registros en el dia de la fecha.
Javeque S. Francisco, su pat. Bartolomé Mesquida, de Barcelona, con drogas.
Goleta Matilde, su pat. José Singala, de Barcelona, con pipas vacías.
Laud San Cayetano, su pat. Andres Melis, de Valencia, con trigo.
Id. Carmen, su pat. Miguel Masot, de Andraitx, con cebada.
Palma 26 de julio de 1854.—El Administrador—Perez.

Nota de los buques que han presentado sus registros en el dia de la fecha.
El laud San Juan, su pat. Juan Torres, de Iviza, con pieles.
El laud Carmen, su pat. Guillermo Bosch, de Valencia, con trigo.
El laud Rosario, su pat. Mateo Bosch, de Andraitx, con jabon.
Palma 27 de julio de 1854.—El administrador—Perez.

CAPITANIA DEL PUERTO DE PALMA. EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 25.
De Mahon en 12 horas vapor G. C. Piles, al mando del teniente de navio D. Eugenio de Agüera Bustamante.
De Altea en 4 dias laud San José, de 9 ton., pat. Pedro Juan García, con patatas.

Dia 26.
De Barcelona en 15 horas vapor Mallorquin, cap. Medinas, con un pas., lastre y balija.
De Argel en 4 dias laud Esperanza, de 37 ton., pat. Guillermo Palmer, con ganado vacuno y lanar.
De Iviza en 2 dias javeque San Juan, de 31 ton., pat. Juan Torres, con 12 pas., sal y balija.
De Torreveja en 5 dias laud Virgen de Regla, de 20 ton., pat. Antonio Espuig, con patatas.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Dia 24.
Para Barcelona vapor Mallorquin, cap. Medinas, con 2 pas., géneros y balija.
Para Mahon laud San José de 18 ton., patron Sebastian Juan, con un pas., garbanzos y fruta.
Para Bona id. San Antonio, de 20 ton., patron Juan Porcell, con un pas., patatas y frutas.
Para Argel id. San Antonio, de 32 ton., patron Pedro Juan Abraham, con un pas. y lastre.
Para Valencia id. San Antonio, de 25 ton., pat. Bartolomé Palmer, en lastre.
Para Ibiza id. San José, de 16 ton., patron Miguel Moll, en lastre.
Para Sevilla id. San Cristóbal, de 59 ton., pat. Cosme Bauzá, con yeso.
Para Cartagena polacra goleta Carmen, de 45

ton., pat. Antonio Buenaventura, con leña.
Para Valencia laud San José, de 7 ton., patron Agustin Berenguer, en lastre.
Dia 25.
Para Argel laud San José, de 25 ton., patron Antonio Palmer, con arroz y frutas.
Dia 26.
Para Barcelona laud Carmen, de 37 ton., patron José Salleras, con 6 pas., y varios géneros.
Para Iviza id. San Antonio, de 17 ton., patron Lorenzo Ruiz, con lastre.
Para Cartagena falucho G. C. de 1ª clase Catalan, al mando del teniente de navio D. Santiago Pelaez Anguiano.

El laud Pamela,

Su patron Andres Felani, saldrá para Alicante el viernes 28 del corriente: admite carga y pasajeros. Darán razon en el borne casa de Manuel Samper.

AVISOS

Alquileres.

Hay para alquilar dos almacenes en las inmediaciones de la plaza de Sta. Eulalia.
Igualmente una cuadra vulgo estable, y lugar para colocar una carretela ó dos carruajes de menor dimension. En esta imprenta darán razon.

Fuegos pirotécnicos.

La persona que guste mandar construir de esta clase de fuegos, puede pasar en la calle de sa font de ne Xona, escalerilla núm. 36.

Ventas.

En la plaza nueva, tienda al lado de San Felipe Neri, se ha recibido bacalao primerizo de muy buena calidad á 15 cuartos la terca.

Azúcar refinado.

Mr. Gustavo Vergely participa al público, que en su refinería situada al respaldo de Santa Cruz se hallará desde hoy un surtido completo de azúcar refinado en pilones á precios moderados.

Al público.

Se prohíbe el cazar en los predios Chorriza Moranta y Son Santa Cilia, del término de Palma, y Son Vaquer del Olivar, del término de Manacor.

Nodrizas.

Una de 24 años y la leche de mes y medio, desearia encontrar criatura para darle de mamar en su casa que la tiene en es Garagol, término de esta ciudad. Darán razon el hostal de Agaida.

GRAN SURTIDO

PAPELES PINTADOS

PARA VESTIR HABITACIONES.

Se hallará en la IMPRENTA BALEAR calle de San Francisco núm. 30.

Papeles desde 3 rs. á 60, pieza de mas de 40 palmos.

Colgaduras adamascadas.—Papel cristal.—Chinesco.—Oriental.—Arabesco.—Cachemir.—Paisajes.—Dorados de todas clases.

Florones.—Pantallas.—Cenefas.—Escudos de armas.—Mármoles.—Frisos.—Jaspes.

ESQUISITA VARIEDAD EN LOS COLORES Y EN LOS DIBUJOS.

IMPRENTA DE D. FELIPE GUASP, EDITOR RESPONSABLE.